

Vernehmlassung zur Verordnung über die Benützung des Schweizer Namens für Uhren Consultation relative à l'ordonnance réglant l'utilisation du nom «Suisse» pour les montres Consultazione relativa all'ordinanza concernente l'utilizzazione della designazione «Svizzera» per gli orologi

Formular zur Erfassung der Stellungnahme
Formulaire pour la saisie de la prise de position
Formulario per il parere

Date	1. Dezember 2015
Amt/office/ufficio	Regierungsrat Kanton Solothurn
Kontaktperson bei Fragen (Name/Tel./E-Mail) Personne de contact en cas de questions (Nom/tél./courriel) Persona di riferimento in caso di domande (Nome/Tel./E-mail)	Roger Graber / 032 627 94 51 / Roger.Graber@awa.so.ch

Bitte senden Sie Ihre Stellungnahme elektronisch an swissness@ipi.ch. Sie erleichtern uns die Auswertung, wenn Sie uns **Ihre Stellungnahme** elektronisch **als Word-Dokument** zur Verfügung stellen. Vielen Dank.

Merci d'envoyer votre prise de position par courrier électronique à swissness@ipi.ch. Un envoi de **votre prise de position en format Word** par courrier électronique facilitera grandement notre travail. D'avance, merci beaucoup.

Vi invitiamo a inviare i vostri pareri all'indirizzo di posta elettronica swissness@ipi.ch. Onde agevolare la valutazione dei pareri, vi invitiamo a trasmetterci **elettronicamente i vostri commenti sotto forma di documento Word**. Grazie.

Allgemeine Bemerkungen / Remarques générales / Osservazioni generali:

Wir begrüßen die Revision der Vorordnung über die Benützung des Schweizer Namens für Uhren vom 2. September 2015. Branchenverbände können gestützt auf Artikel 50 Absatz 2 des Markenschutzgesetzes (MSchG) eine Branchenverordnung beantragen, falls sie glaubhaft machen können, dass sie für die Unternehmen der entsprechenden Branche repräsentativ sind. Von diesem Recht macht die Uhrenbranche Gebrauch. Der Verband der Schweizerischen Uhrenindustrie (FH) ist die Dachorganisation der schweizerischen Uhrenindustrie. Er umfasst 500 Mitglieder, darunter Uhrenkonzerne, Manufakturen und Zulieferer. Die Bedingung der Repräsentation ist somit erfüllt.

Die Präzisionsindustrie, zu der die Uhrenindustrie zählt, spielt in unserem Kanton eine wichtige Rolle. Von unseren Uhrenunternehmern wissen wir, wie wichtig "Swiss Made" für sie und ihre Kunden ist. Die Revision der Verordnung über die Benützung des Schweizer Namens für Uhren ist im Sinne der Uhrenindustrie und wird vom FH unterstützt. Wir haben zu den einzelnen Bestimmungen keine Änderungsvorschläge.

